



PROYECTO DE DECLARACIÓN

La Honorable Cámara de Diputados de la provincia de Buenos Aires

DECLARA

El profundo pesar, por el fallecimiento el día 2 de junio, del cura obrero, dirigente y militante social padre Luis Angel Farinello, de 81 años de edad, incansable luchador y ejemplo importante de coherencia y de opción genuina por los que menos tienen, a quienes ha dedicado no sólo su prédica sino todo su esfuerzo.

JOSE IGNACIO OCT Diputado Unidad Ciudadana - FPV - PJ . C. Diputados Pcia. de Bs. As

AVELINO RICARDO ZURRO Djøutado

Bloque Unidad Ciudadana - FPV - P. H.C. Diputados Pcia, Bs. As.

MARIANO PINEDÓ Diputado Honorable Cámara de Diputados Pcia de Buenos Aires

1

LAURO GRANDE Diputado
Unidad Cividada PP - PJ
H.C.D. Prov. de Buenos Aires

TICIO BARRIENTOS Diputado

Coope UNIDAD CIUDADANA-FPV-PJ

Diputados Pcia. de Bs. As.

JOSE OFTAVIS DIPUTADO

SANTIAGO E. REVORA

Diputado nidad Ciudadana F.P.V.-PJ

C. Diputados Pcia, Bs. As.

Diputado

H. Cámara de Diputados Provincia de Buenos Aires

JUAN AGUSTÍN DEBANDE Diputado Bloque Unidad Ciudadana-FPV-PJ

H.C. Diputados Pcia, de Bs. As.

a. FLORENCIA SAINTOUT **Opulada**

> ROCIO S. GIACCONE Diputada H.C. Diputados Pcia. Bs. As.

EXPTE. D- 18-19





Fundamentos:

"¿Que nos quieren hacer creer, que el liberalismo es el único camino? ¿Que nos quieren hacer creer, que hemos nacido para esclavos?"

Padre Luis Farinello.

FUNDAMENTOS

El presente proyecto tiene como objeto declarar personalidad destacada de la provincia de Buenos Aires al sacerdote Luis Angel Farinello, por su destacadísima labor por los más humildes, su compromiso cristiano y su defensa de los Derechos Humanos, Sociales y Culturales.

Sus comienzos y trayectoria:

Cura obrero, militante político y referente social, Luis Farinello es uno de los líderes más importantes de la solidaridad en la Argentina. Un ejemplo de coherencia y de opción genuina por los que menos tienen, a quienes le dedicó su prédica y todo su esfuerzo.

Su vida fue un ejemplo sobre la solidaridad y el compromiso con las necesidades de los sectores populares, que se materializan contagiando voluntades y aunando esfuerzos. Su trabajo social y la lucha por Pan, Educación, Tierra, Techo y Trabajo para los sectores más vulnerables, fundamentalmente en nuestra Provincia.

Farinello nació en Villa Dominico, Avellaneda el 8 de febrero de 1937, su padre era verdulero y su madre sirvienta tuvo una infancia humilde. . A los 16 años ingresó al seminario de La Plata y el 30 de agosto de 1964 en la Parroquia San José de Villa Domínico, partido de Avellaneda, de manos del Obispo Monseñor Jerónimo Podestá.

EXPTE. D. 1850 /18-19





En sus primeros años de ministerio fue Vicario Cooperador de la Parroquia (hoy Catedral) Inmaculada Concepción de Quilmes hasta su designación como Vicario Ecónomo de la Parroquia Nuestra Señora de Luján de la misma Ciudad.

Tuvo esa responsabilidad pastoral durante varias décadas. A él se debe, en época de la Diócesis de Avellaneda, la construcción del nuevo templo, de la denominada "iglesia caracol", y al frente de la misma lo encontró, ya como Párroco, el 19 de setiembre de 1976, la creación de la Diócesis de Quilmes y la ordenación de su primer pastor el Padre Obispo Jorge Novak.

Con 30 años, Farinello se sumó al Movimiento de Sacerdotes del Tercer Mundo, una tendencia creciente en el mundo cristiano argentino posconciliar. Fue un cura obrero que trabajo como albañil durante 7 años. Su convicción era la de humanizar a la Humanidad a través de su ejemplo del amor al prójimo y su herramienta fue el evangelio. Siempre en sus homilías, en su tarea como confesor, en su militancia política, dio muestras de su humanismo. Optar por los pobres, para Farinello, es por tanto denunciar las injusticias, es entrar a la política, a las luchas sociales, a la resistencia a un sistema injusto, es votar por quien representa a las mayorías, que en Latinoamérica son los pobres.

Todos los días, desde cualquier estado, oficio, ocupación o profesión, pregonó que la llegada del Reino de Dios, el alivio del dolor, del sufrimiento, de la opresión, de la carga pesada de la vida como lo es para muchos, procurando crear felicidad y posibilidades de felicidad en los demás. En el año 1970 funda La Casa del Niño, desde ahí trabaja por los derechos de niñas, niños y jóvenes en situación de vulnerabilidad, desarrollando en la institución un comedor modelo, un jardín infantes y maternal comunitario y talleres de formación de oficio para los jóvenes. La Casa del Niño fue generadora de políticas públicas de niñez y adolescencia, y junto con otras organizaciones y referentes sociales fue un pilar fundamental para la ley nacional y provincial de niñez y las distintas políticas públicas para reconocer los derechos de los niños.

Su militancia activa contra las desapariciones y la tortura de la última Dictadura Cívico Militar lo llevo a integrar la Asamblea Permanente por los DDHH en sintonía con los lineamientos

EXPTE. D- 1950 /18-19





pastorales del Obispado de Quilmes, y junto a los obispos Miguel Hesayne, Jaime de Nevares, Alberto Devoto -entre otros- fueron parte del sector eclesiástico que se enfrentó, en soledad muchas veces al terror de la dictadura militar. Un ejemplo de ese compromiso fue su rol activo en la "Marcha por la Vida" el 5 de octubre de 1982. Desde su púlpito, y en el trabajo barrial cotidiano denunció torturas, desapariciones y asesinatos y pagó con detenciones su compromiso con los perseguidos políticos.

Con el retorno de la democracia y ante la emergencia habitacional de aquellos años comenzó a trabajar esta problemática social, siendo precursor en las cooperativas de autoconstrucción, así fueron las exitosas experiencias de la Cooperativa de Vivienda de Villa Lujan y la Cooperativa de Vivienda de Solano, antecedentes fundamentales el políticas de vivienda y autoconstrucción.

A finales de la década del 90 dejó la citada Parroquia, abocándose más de lleno a una obra social-asistencial surgida de su inspiración y empeño: la Fundación Padre Luis Farinello, el 14 de marzo de 1997 se constituye la Fundación Padre Luis Farinello, incorporando La Casa del Niño y se inaugura la Radio FM Compartiendo, desde donde comienza a llevar la palabra de dios a las barriadas populares de Quilmes, ahí comienza su conocido programa El Kairos que luego realizaría durante años en la TV Pública, e incursionó en política con la creación del Polo Social del que fue candidato a senador nacional en el año 2001. Cuando muchos desertaban del compromiso político en medio de una crisis institucional y del clamor de que se "vayan todos", el cura Farinello se preocupó para que los más humildes, los que más sufrían en esos momentos pudieran contar con esa representación política.

Luego de la crisis social del 2001 y ante la emergencia habitacional acompaña el proceso de formación de la organización barrial Resistencia Cultural Barrial desde donde acompaña a muchas familias que viven en asentamientos y sufren procesos de desalojo y la falta de acceso al hábitat justo. Trabaja junto con su organización en muchos asentamientos como Los Robles, San Cayetano, El Olvido, Mercosur y La Cantera en la ciudad de La Plata, Barrio Sebastián en Lomas de Zamora donde se logró llevar adelante un proyecto de urbanización





total del barrio realizado integramente por la Cooperativa de Trabajo Minka de Barrio constituida entre los vecinos del propio barrio.

Retoma funciones de Párroco a comienzos de abril del año 2003 siendo designado al frente de la Parroquia Nuestra Señora del Milagro de Bosques, y simultáneamente, como Director Pastoral de la Parroquia Madre de Dios del barrio Don Orione de Florencio Varela. En marzo de 2008 se le suma a esas tareas su designación como Director Pastoral de la Parroquia San Juan el Precursor de la misma ciudad.

Somos muchos los que tuvimos el privilegio de conocerlo, de compartir con él una misa, de escuchar sus consejos, de compartir un mate. A diario, a pesar de sus problemas de salud se lo veía recorrer los barrios, organizando, predicando que "la política bien entendida es una forma de amor, hay malos políticos que buscan los privilegios y la corrupción, pero la política en sí misma, bien tomada es entregar la vida soñando con estructuras de libertad, de educación, de salud".

A comienzos de año 2012, a pocas semanas de la llegada a la diócesis de Quilmes de su nuevo pastor, el Padre Obispo Carlos José Tissera, el Padre Farinello sufre un serio problema de salud que lo acompañará, con variadas limitaciones, hasta el final de sus días.

El aporte a la organización popular del Padre Luis Farinello es claramente una síntesis de su obra de su militancia como cura, como político y como referente social por esta razón, considero imprescindible que acompañemos con esta iniciativa legislativa.

En tal sentido, solicito a los y las legisladoras, que acompañen con su voto él presente proyecto.

Dra. FLORENGIA SAINTOUT Diputada~

H.C. Diputados Pcia, de Bs. As.

M igufel Funes Diputado Unidad Ciudadana F.P.V.-PJ C. Diputados Pcia. Bs. A

Ba A Trillon Production COTE ROSSI EILIDADANA. Diputedo Unidad Ciudadans

→ C. Diputados Pcia. de Bs. As.

AVELINO RICARDO ZURRO

Diputado

Bipque Unidad Ciudadana - FPV - PJ ROCIO \$. GIACCONE Diputados Pcia, Bs. As. Diputada

Pcia de Buenos Aires

MARIANO PINEDO

Diputado Honorable Cámara de/Diputados

H. Cámara de Diputados Provincia de Buenos Aires

EOTAMS MAURICIO BARRIENTOS

Diputado Bicque UNITAD CIUDADANA-FPV-PJ

AGUSTÍN DEBANDE Diputado

aus Unidad Ciudadana-FPV-PJ C. D/putados Pcia, de Bs. As.

LAUR® GRANDE Diputado

H.C. Diputados Pcia. de Bs. As.

lad Ciudadana ∕EPV O Right Con Byer